

este choque resulta será mayor á medida que el impulso tambien lo sea. De la misma manera la religion católica que sufre, ha sufrido y sufrirá persecuciones, según la prediccion de su divino fundador, también experimentará la reaccion consiguiente á proporcion de los golpes que reciba.

Vano empeño de los enemigos de la verdad: no saben ellos que en sus ataques llevan envuelto el germen que ha de matar sus funestas doctrinas; no saben ellos que sangra ha de brotar de sus sacrílegas manos, al querer contrarrestar con la verdad, espada de dos filos.

Dios, en su infinita misericordia, en su insondable sabiduría, ha querido que el orden en todo se refleje, y que así como hay una reaccion física, haya también una reaccion moral. Qué sería de la humanidad si tal no sucediera. Se levanta un error; al mismo tiempo alguien que haga desaparecer y pulverice ese error. Se levanta un conjunto de hombres que, bajo el pretexto de amor al bien, sólo llevan consigo la idea de engendrar el desorden, la semilla de la disolucion social; pero más allá nace una verdadera sociedad que realmente persigue el noble fin de unir unos hombres con otros, de entablar el orden en todo y por todo.

Nunca se vió la Iglesia católica perseguida como ahora se vé; nunca se hizo tan general la persecucion como ahora lo es; nunca, en fin, dió á luz el infierno tan gran número de factores, que ya en la prensa como en la sociedad y en el gobierno tratan siempre de secundar las miras de su satánico instigador, el espíritu de las tinieblas.

Mas en medio de esto, la reaccion no se ha dejado esperar: comenzando en los labios del augusto é invicto prisionero del Vaticano, el sábio León XIII, se extiende, se propaga como corriente voltaica á todos los confines de la tierra, y al impulso de la bienhechora corriente, todas y cada una de las naciones del uni-

verso secundan las miras del augusto Pontífice.

La Inglaterra con sus numerosas conversiones, nos dice que no tardará en ser lo que antes fué; allí el protestantismo, que en realidad no existe sino en el nombre, va perdiendo terreno cada día; y los asalariados ministros de la secta, buscan en tierras extrañas la manera de dar salida á sus biblias, y con ellas al veneno destructor; mas sólo encuentran eco en uno que otro príncipe desnaturalizado, siendo despues en todas partes arrojadas como elemento extraño.

Alemania, que siguiera el ejemplo de la apóstata Inglaterra, también ahora trata de ser de ésta compañera en la expiacion. Rusia, la cismática Rusia, dá claras pruebas de existir en ella la corriente benéfica que en todas partes se propaga. Y la España con la Francia y también la Italia, van á la cabeza.

En la Turquía, en la India, en la China y en el Asia toda, se deja sentir igualmente la reaccion en unos, en otros la resurreccion; si, en el Asia es en donde los celosos misioneros, los propagadores de la verdad y la verdadera ciencia no descansan.

Igual cosa se verifica en el Africa, en donde al mismo tiempo que se lleva la religion, va también la luz, la civilizacion; y no está lejano el día en que ya no se manche la tierra con el indigno espectáculo del tráfico de esclavos, de la venta de nuestros hermanos: y esto á no dudarlo, por el bienhechor influjo de la religion, que como el sol, ilumina y vivifica todo lo que sus rayos logran tocar.

También la Oceanía secunda el vivificador movimiento.

En la América del Sur al mismo tiempo que liberales y masones quieren sentar plaza, renace, revive el sentimiento religioso que legara la Madre Patria, y que ya lánguido se encontraba. En todas ó en casi todas las naciones sud americanas ha nacido ó comienza á nacer el

partido que ha de hacer frente al satánico enemigo, y el partido católico que comienza á hacer sentir su bienhechor influjo.

La América del Norte no permanece sorda ante el general llamamiento; y al par que Canadá y Centro América se enrolan en el movimiento, los Estados Unidos nos hacen ver que en ellos se verifica una reaccion en pro del Catolicismo, en pro de la causa de la verdad.

Y el mundo entero se apresta á la lucha, lucha que se hará sin embozo; lucha de dos partidos bien distintos, totalmente opuestos: el de Dios, ó partido de la verdad; el del espíritu de las tinieblas, ó del error.

Nosotros no debemos permanecer sordos ante el llamamiento. Nosotros, más que nadie, debemos sacudirnos de la glacial indiferencia que hasta ahora nos domina, y debemos también marchar á hacer frente al enemigo de la humanidad, al espíritu de las tinieblas.

LA GERARQUIA CATOLICA

EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Se han recibido en Propaganda Fide los datos de la jerarquia católica de los Estados Unidos, al principiar el año de 1893, siendo interesante consignarlos, cuando tantos miles y miles de europeos acuden á la Exposicion de Chicago.

La poblacion católica en la gran República americana, es de ocho millones ochocientas mil almas, en su mayoría de origen irlandés y alemán. Posen 3,587 escuelas parroquiales con 7,000 alumnos. Las 13 provincias metropolitanas abarazan 68 diócesis y cinco vicariatos apostólicos con 6,945 sacerdotes seculares y 2,443 jesuitas, benedictinos, franciscanos y otras órdenes. Sirven en 8,477 parroquias y conventos y en 1,764 capillas. Tienen los católicos 127 colegios florecientes, 566 academias y 36 seminarios diocesanos.

Otro Invento de Edison.

EL KINETÓGRAFO.

El sabio autor del teléfono y del fonógrafo se ocupa en estos momentos en el estudio de otro invento nuevo, que se llamará el *kinetógrafo*.

Este aparato ha de ser para la vista lo que el fonógrafo para el oído; de manera que, con los dos unidos en uno sólo, se verá y se oirá á través del espacio y del tiempo; de manera que una ópera, una comedia, cualquier episodio de la vida, podrá verse y oírse, cualquiera que sea el tiempo trascurrido, como si realmente se asistiera á ellos.

En opinion de Edison, el *kinetógrafo* sera para el porvenir tan indispensable como el fonógrafo.

Dice también que ha trabajado mucho para reproducir la vida ante la vista, y que, para dar por terminada su obra, necesita trabajar aún dos años más.

Un redactor del *Figaro*, que ha visitado en Nueva York el gabinete de trabajo de Edison, tuvo ocasion de ver una serie de fotografías graduadas de una misma persona, en actitudes diferentes, y la silueta de un hombre en pleno movimiento, por medio de varios clichés sucesivos.

Estas placas, colocadas sobre un cilindro perfectamente articulado, que gira como el del fonógrafo, reproducen con toda la expresion de la vida y de la celeridad del movimiento el gesto humano, metódicamente graduado, las diferentes expresiones de la fisonomía y las distintas actitudes del cuerpo.

También le hizo ver un aldeano tiroles bailando delante de su cabaña una danza epiléptica que duró medio minuto, repitiéndose, con los mismos movimientos y con igual precision, despues de algún tiempo.

El redactor del *Figaro* creyó que el descubrimiento estaba terminado, y así se lo manifestó á Edison; pero éste volvió á decirle que necesitaba trabajar aún

dieciocho meses ó dos años, añadiendo que hasta entónces no quería bombos ni reclamos.

CURIOSA DIFERENCIA

Entre Paris y Londres.

Félix Piat, el famoso comunista, está por publicar un libro titulado "Inglaterra y Francia."

El conoce muy bien Inglaterra porque ha vivido allí treinta años. Hé aquí un trozo del prefacio:

El cochero parisiense conserva la derecha, el de Londres la izquierda. El primero está situado en la parte delantera del carruaje, el otro en la de atrás. Paris es compacto, Londres está dispersado. El corazón de Paris es el municipio, el de Londres es la Banca.

Paris tiene muros fortificados, impuestos municipales, Londres no tiene fortificaciones ni impuestos. Paris aumenta por absorción, Londres por expansión. Paris está construido con piedras, Londres con ladrillos. Paris tiene muchas casas de alto y calles angostas, Londres tiene calles más espaciadas y casas bajas. En Paris las puertas son más grandes que las ventanas, en Londres las ventanas son más grandes que las puertas. Paris tiene persianas hacia afuera, Londres hacia adentro. Paris es colectivista, Londres individualista. Paris tiene habitaciones en común como conventos y cuarteles, Londres tiene una casa para cada familia. Paris tiene porteros, Londres tiene llaves. Paris tiene cafés públicos, Londres sus clubs exclusivos. Paris duerme en cama cerca de la pared, Londres en medio de la habitación.

Paris se levanta temprano de la cama, Londres tarde. Paris dice *cocoa*, Londres *coca*. Paris es grande, Londres enorme. Paris se sienta a la mesa, Londres come. Paris come dos veces por día, Londres cuatro veces. Londres tiene cien religiones y una salsa, Paris cien salsas y ninguna religión. Paris usa tenedores de cuatro puntas, Londres de

tres. Paris come el trigo, Londres lo bebe. Paris come hervido, Londres asado. Paris come patatas fritas, Londres las come hervidas. Los panes de Paris son largos, los de Londres anchos. Paris sirve las ostras en conchas convexas, Londres en conchas cóncavas. Paris pone mantequilla en sus *briches*, Londres sobre el pan. Paris bebe vino, Londres cerveza. Paris toma café, Londres té. Paris es sociable en la mesa, Londres aislado. Paris es alegre, Londres monótono. Paris castiga a los caballos, Londres a los delincuentes. Paris hace sus leyes de día, Londres las hace durante la noche. Londres tiene pocos soldados, Paris muchos.

En Paris el soldado es una potencia, en Londres nada. El soldado de Paris lleva pantalones rojos y azules, el soldado de Londres blusa roja y el pantalón azul. El primero va siempre armado, el segundo lleva solo un bastón. El soldado de Paris es un quinto, el de Londres un voluntario. En Paris los sacerdotes casan a los demás, en Londres se casan a sí mismos. En Paris las mujeres casadas son libres, en Londres las solteras. En Paris se calientan con leña, en Londres con carbón. Paris entierra sus muertos demasiado pronto, Londres demasiado tarde. Paris hecha sus basuras a la calle, Londres las tiene en casa.

Paris tiene más suicidios, Londres más homicidios. Paris es un artista, Londres un mercader. En Paris los hombres son más vivaces que los caballos, en Londres los caballos son más vivaces que los hombres. Paris trabaja, Londres trafica. Londres es religioso, Paris humano. Paris es democrático, Londres aristocrático. Los obreros de Paris se llaman unos a otros ciudadanos, los de Londres mecánicos. Los primeros trabajan con blusa, los segundos con sobretodo. Los de Paris llevan gorra, los de Londres sombrero. La canalla de Paris pelea a punta-piés, la de Londres a puñadas. Londres, obrera como su reina, dice: "Dios y mi Señor," Paris, obrera como la república, dice: "Libertad, Igualdad y fraternidad."

COLECCIÓN

DE DOCUMENTOS



ECLESIASTICOS.

Ant Imp. de N. Parga. --D. Juan Manuel R.

RESP. JESUS BERRUECO.

TOM. VII.

GUADALAJARA, AGOSTO 22 DE 1893.

NUM. 40.

SECCION I.

DISCURSO

DES. S. LEON XIII.

CON MOTIVO DE LA FUNDACION EN
ROMA
DEL COLEGIO DE SAN ANSELMO.

Quando el día 2 de Mayo Su Santidad León XIII recibió en audiencia a los Abades de todos los monasterios benedictinos que habían acudido a Roma para asistir a la ceremonia de colocación de primera piedra del gran Colegio de San Anselmo, que a instancia del Papa se ha de levantar en la Ciudad Eterna, León XIII pronunció un notabilísimo discurso que por no haberse hecho público no hay modo de reproducirse en su totalidad.

Solo el COURRIER DE BRUXELLES ha publicado de dicho discurso un extenso resumen, que traducimos a continuación, dada la importancia que encierra en los actuales momentos.

"Vuestra presencia, dijo el Soberano Pontífice, es para Nos, que tenemos a la Orden de San Benito un amor especialísimo y la consagramos todos Nuestros

cuidados, asunto de grande alegría, porque es nuestro deseo y Nuestra voluntad que esta Orden vuelva a florecer en toda su fuerza primitiva y en todo su esplendor de otros días.

Los tiempos en que vivimos como también todos los tiempos, son épocas de lucha. Es verdad que en nuestros días la lucha es más viva. El indiferentismo, el materialismo y el ateísmo han ensayado derrocar las bases de la vida sobrenatural.

Es pues, necesario que en nuestros días la Iglesia, más que nunca, emplee todas sus fuerzas para resistir estos ataques. El Señor ha querido que al lado de los fieles que forman el gran ejército y al lado de los obispos que están a la cabeza de las diferentes diócesis, se hallasen hombres que respondiesen a la inspiración de su espíritu y que, dotados de virtud y sabiduría, formaran una especie de batallón de elegidos para prestar a la Iglesia un concurso más vigoroso en sus dificultades y combates. San Benito fué uno de los principales entre estos hombres elegidos que, como los demás fundadores de órdenes, apimó con su espíritu, a través de los siglos, multitud de disciplinas para que pudiesen defender con valor y éxito la Iglesia Santa de Dios.

En efecto, cuando Nos contemplamos la serie de los siglos, ¡cuán grande es